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стоит отметить, что отчётно-вы-
борная конференция прошла 
на полгода раньше установлен-

ных сроков из-за проводимой оп-
тимизации численности в профап- 
парате и в подразделениях пер-
вичной профсоюзной организа-
ции. Рассматривался отчётный 
период с апреля 2014 по октябрь 
2018 годов.

В процессе общения с делега-
тами в фойе административного 
комплекса, раз за разом приходи-
лось слышать мнения о том, что в 
формате общения с нашими проф- 
союзными лидерами и москов-
скими гостями представителям 

кризисы приходят и Уходят, 
а социальные гарантии остаются
215 делегатов с правом решающего голоса собрались на прошлой неделе в новом Уренгое 
в административном здании ооо «газпром добыча ямбург», чтобы на конференции первичной профсоюзной 
организации заслушать отчёт председателя ппо валерия нагоги, избрать её новый руководящий состав.  
в работе конференции принял участие генеральный директор нашего общества олег арно, представители 
вышестоящих профобъединений – председатель нефтегазстройпрофсоюза россии александр корчагин  
и заместитель председателя межрегиональной профсоюзной организации «газпром профсоюз» кирилл богуш.

Председатель ППО Валерий Нагога

трудовых коллективов хотелось 
бы услышать ответы на самые 
острые вопросы, которые волну-
ют вахтовиков, работников всех 
подразделений Общества.

Основные темы, тревожащие 
людей, – проведение пенсионной 
реформы и сохранение льгот и 
надбавок. Насколько и как будут 
затронуты интересы трудящихся 
Крайнего Севера, какую роль проф-
союз готов отвести себе в деле за-
щиты социальных льгот вахтови-
ков, насколько обоснованы слухи, 
будоражащие коллективы, об отме-
не надбавок и льгот… Делегаты на-
прямую высказывались, что воз-

можное изменение коллективных 
договоров, ухудшение всего, что 
окружает производство и челове-
ка, порождают определённый не-
гатив и апатию.

Забегая вперёд, могу сказать, 
что ответы на эти вопросы были 
получены уже за форматом кон-
ференции, когда прошла офици-
альная часть, на которой делегаты, 
выслушав отчёт председателя, еди-
нодушно выставили лидеру «пер-
вички» Общества Валерию Нагоге 
высший балл доверия, переизбрав 
его на следующий срок.

За что же голосовали депу-
таты, всё время сбиваясь к не- 

предусмотренной регламентом оцен-
ке деятельности ППО – «отлично»?

Прежде всего за то, что наш 
профсоюз в сложной кризисной 
обстановке, когда меняется рос-
сийское законодательство, растут 
затраты «дочек» и всего Газпрома, 
не теряет социальную ориентацию, 
стремясь максимально нивелиро-
вать внешние негативные факто-
ры. И здесь огромную роль играет 
социальное партнёрство, сложив-
шееся между профсоюзом и руко-
водством Общества, искреннее же-
лание сторон прийти к консенсусу.

Отчёт председателя ППО Валерия 
Нагоги явно продемонстрировал, 
что профком как был, так и остался 
выразителем «коллективного разу- 
ма» трудящихся, находится на пе-
редовых позициях защиты прав и 
интересов работников Общества.

Определённым показателем этого 
стал и статус московских гостей из 
вышестоящих профсоюзных орга-
низаций: в Новый Уренгой прибы-
ли председатель Общероссийского 
профессионального союза работ-
ников нефтяной, газовой отраслей 
промышленности и строительства 
Александр Корчагин и замести-
тель председателя МПО «Газпром 
профсоюза» Кирилл Богуш. И тот 
и другой подчеркнули, что присут-
ствие на конференции столь важ-
ной и большой профсоюзной ор-
ганизации – это дань уважения её 
лидерам и руководству компании, 
которые рука об руку решают са-
мые сложные проблемы.

Сегодня, как подчеркнул Валерий 
Нагога в своём выступлении перед 
делегатами и гостями конферен-
ции, профсоюзы добиваются вне-
сения значимых поправок в феде-
ральные и региональные законы, 
контролируют исполнение согла-
шений и коллективных договоров, 
борются за повышение заработной 
платы и улучшение условий труда, 
осуществляют правозащитную дея- 
тельность, занимаются досуговой 
и оздоровительной работой, по-
могают, поощряют, мотивируют.

Ярким примером этой работы 
является очень важный для трудо-
вого коллектива вопрос заключе-
ния и выполнения Коллективного 
договора. Конечно, совершенно-
го договора достичь практически 
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невозможно. Кроме того, надо пони-
мать, что значительная часть соци-
альных льгот и компенсаций была 
сформирована в экономические пе-
риоды, гораздо благополучнее ны-
нешних. Но сегодня очень важно 
сохранить уже наработанное. И это 
удаётся благодаря согласованным 
с администрацией шагам. С уве-
ренностью можно сказать, что обе 
заинтересованные стороны отно-
сятся друг к другу с уважением, 
пониманием, должным чувством 
ответственности.

И это не просто слова. Как итог 
в Коллективном договоре представ-
лен очень широкий спектр гаран-
тий для работников, дополнитель-
ных к Генеральному колдоговору 
Газпрома. А это очень важно, осо-
бенно сейчас, в тяжёлых экономи-
ческих условиях. Стоит заметить, 
что в мае срок действия этого важ-
нейшего документа продлён на 
2019-2021 годы.

Важная работа ведётся для мо-
тивации профсоюзного членства.

Например, была разработана 
и успешно внедряется программа 
преференций «Моя профсоюзная 
карта». При этом в неё успешно ин-
тегрируется программа лояльности, 
партнёрами которой являются 164 
компании. Участники – члены проф-
союза, наши работники, проживаю-
щие в Новом Уренгое. Дальнейшее 
развитие проекта предполагает уве-
личение числа партнёров на феде-
ральном и региональном уровнях.

В этом году ППО «Газпром до-
быча Ямбург профсоюз» присое-
динилась к федеральному проекту 
«Трасса». Основная задача проекта 
– обеспечение членов профсоюза 
качественной мобильной связью 
на базе закрытых спецтарифов.

Аналогичная работа проводит-
ся и МПО «Газпром профсоюз». В 
настоящее время ведутся перего-
воры с рядом партнёров для реа-
лизации совместной программы 
лояльности «Газпром профсоюз 
Привилегия».

Огромное внимание профком 
уделяет письмам, жалобам и за-
явлениям вахтовиков. Фактически 
ни одно обращение к председате-
лю ППО не осталось без внимания, 
детального рассмотрения и приня-
тия необходимых мер. Кстати, по-
сле анализа проблемы порой выяс- 
нялось, что в большинстве своём 

кризисы приходят и Уходят, 
а социальные гарантии остаются
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объединяют общие 
реальные дела
Своим мнением о прошедшей 
отчётно-выборной конферен-
ции первичной профсоюзной 
организации «Газпром добы-
ча Ямбург профсоюз» поде-
лился почётный гость этого 
мероприятия – заместитель 
председателя МПО «Газпром 
профсоюз» Кирилл Богуш.

– Это большая честь – 
побывать в одной из са-
мых крупных организаций 
ПАО «Газпром», входящих 
в структуру нашего объе-
динения, и принять участие 
в перевыборах достойного, 
грамотного лидера Валерия 
Нагоги, – подчеркнул Кирилл 
Владимирович. – Рад, что 
делегаты очень высоко оце-
нили его деятельность и до-
верили руководство ППО 
на следующий период. Ещё 
раз убедился, что коллектив 
Общества «Газпром добыча 
Ямбург» – одна большая се-
мья, а профком и руководст-
во компании совместно за-
няты решением реальных и 
важных проблем.

жалобы людей в профсоюзный 
комитет обоснованы. Крайне ни-
зок процент случаев, когда чело-
век требует того, на что не имеет 
прав. Но ППО настораживает тот 
факт, что многие работники об-
ращаются к ним уже после попы-
ток решить вопрос на месте, че-
рез администрацию филиала или 
цехком. Всё это говорит о том, что 
не все цеховые профсоюзные ор-
ганизации уделяют должное вни-
мание работе с обращениями чле-
нов профсоюза.

Решение производственных проб-
лем невозможно без пристального 
внимания к вопросам безопасности 
трудящихся на рабочем месте. Как 
отмечено в докладе, производствен-
ный травматизм был и остаётся са-
мым больным вопросом. Общество 
теряет трудоспособных работников, 
некоторые становятся инвалида-
ми на всю жизнь, семьи лишают-
ся кормильцев, предприятие несёт 
огромные материальные затраты.

Чтобы минимизировать воз-
никающие риски, во всех цехо-
вых профсоюзных организациях 
налажен общественный контроль 
через уполномоченных по охране 
труда. В филиалах работают бо-
лее 500 уполномоченных, в сфере 
деятельности которых – контроль 
за созданием безопасных условий, 
снижение риска несчастных случа-
ев, внесение предложений по улуч-
шению условий труда.

Кроме того, профсоюзным коми-
тетом проводится смотр-конкурс на 
присвоение звания лучшего упол-
номоченного по охране труда ППО 
«Газпром добыча Ямбург профсоюз». 

Им же определяются кандидатуры 
победителей, направляемые на кон-
курсы в Новоуренгойский райком 
НГСП, МПО «Газпром профсоюз». 
За период с 2014 по 2017 годы ра-
ботники Общества 77 раз удостаи- 
вались звания «Лучший уполномо-
ченный по охране труда». Из них 
15 – как лучшие по охране труда в 
Новоуренгойской районной орга-
низации НГСП, восемь – в МПО 
«Газпром профсоюз». В этом году 
слесарь по ремонту автомобилей 
УТТиСТ Игорь Дженкин был признан 
лучшим уполномоченным по охране 
труда всего Нефтегазстройпрофсоюза.

С 2014 года вступил в действие 
закон о специальной оценке усло-
вий труда, устанавливающий новый 
порядок выявления вредных и опас- 
ных факторов на рабочих местах и 
оценки уровня их воздействия на 
работников. По результатам прове-
дения СОУТ зависит и назначение 
так называемой «досрочной пен-
сии» по вредности. Не секрет, что 
конечная цель этой реформы – сни-
зить нагрузку по досрочным пен-
сиям с пенсионного фонда.

Но и здесь для действенной защи-
ты интересов работников профсою-
зом привлекаются опытные эксперты. 
Проблемные вопросы обсуждаются 
с работодателем. Предложения по 
сохранению подходов к ранее уста-
новленным гарантиям за вредность 
рассматриваются совместно с вы-
шестоящими профсоюзными ор-
ганизациями. Чтобы не допустить 
возможных нарушений, профком 
использует все предоставленные 
законом возможности по влиянию 
на проведение СОУТ.

Одним из приоритетных вопро-
сов охраны труда является своевре-
менное обеспечение работающих на 
производстве спецодеждой, спецо-
бувью и иными средствами инди-
видуальной защиты. В Обществе 
действует комиссия по входному 
контролю СИЗ, в работе которой 
принимают участие представите-
ли профсоюза. Аналогичная рабо-
та проводится в подразделениях.

Огромный пласт в повседнев-
ной деятельности профкома – ра-
бота с молодёжью, вовлечение её 
в профсоюз и активную производ-
ственную деятельность. Это одно 
из обязательных условий разви-
тия организации. Не стоит забы-
вать, что среди работников пред-
приятия молодые люди в возрасте 
до 35 лет составляют 27 процен-
тов. Среди партнёров профкома в 
этом значимую роль играет Совет 
молодых учёных и специалистов. 
Кстати, недавно ППО озвучена ини-
циатива – внести в рейтинг моло-
дых специалистов дополнитель-
ный пункт: поощрение за участие 
в профсоюзной работе. Это будет 
полезно для всех её участников: 
молодёжь получит дополнитель-
ные возможности для самореали-
зации и карьерного роста, а проф-
союз – ценные кадры.
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На контроле профсоюзных ра-
ботников и общественное питание.

Специальная комиссия осу-
ществляет проверки соблюдения 
правил работы торговых предприя- 
тий: столовых, буфетов и магази-
нов. Контролирует правильность 
отпуска товаров и блюд по их стои-
мости и качеству, расчёты с покупа-
телями, соблюдение установленных 
цен, правил гигиены работниками 
торговли. За отчётный период было 
проведено на объектах общепита и 
розничной торговой сети, обслужи-
вающих Новый Уренгой, Ямбургское 
и Заполярное месторождения, бо-
лее 50 проверок, во время которых 
выявлялись нарушения, касающие- 
ся качества приготовления блюд, 
обслуживания в столовых и буфе-
тах, санитарного состояния, сроков 
хранения продуктов.

Активно использовалось анке-
тирование посетителей общепита, 
проводился регулярный мониторинг 
потребительских цен на товары пер-
вой необходимости. Полученные 
предложения и замечания направ-
лялись в обслуживающие организа-
ции – «Газпром питание» и «Содексо 
ЕвроАзия». Вахтовики, наверняка, 
помнят, что в 2016-2017 годах остро 
стоял вопрос по ассортименту пред-
лагаемой продукции в торгово-роз-
ничной сети «Газпром питания» в 
Ямбурге. В магазинах отсутствова-
ли элементарные продукты, входя-
щие в состав потребительской кор-
зины. Особенно на отдалённых 
объектах. Обществом и профсо-
юзным комитетом были направле-
ны обращения в адрес Газпрома и 
МПО «Газпром профсоюз» о неза-
медлительном разрешении сложив-
шейся ситуации. Был проведён ряд 
совещаний и встреч. 

В результате ситуацию в 2018 
году удалось изменить к лучшему.

Вся культурно-массовая рабо-
та также находится под контро-
лем профкома.

На трёх участках в Новом Уренгое, 
Ямбурге и Новозаполярном трудят-

первиЧная 
профсоюзная 
организация «газпром 
добыЧа ямбУрг 
профсоюз» 
была создана 25 ноября 
1984 года. Свою деятель-
ность ППО осуществляет 
в соответствии с уставом 
о первичной профсоюзной 
организации «Газпром до-
быча Ямбург профсоюз», 
уставом Межрегиональной 
профсоюзной организации 
«Газпром профсоюз», уста-
вом Общероссийского про-
фессионального союза ра-
ботников нефтяной, газовой 
отраслей промышленности 
и строительства и другими 
нормативными документами.

Профсоюзная органи-
зация «Газпром добыча 
Ямбург профсоюз» объеди-
няет 18 цеховых организа-
ций, состоящих из 106 проф- 
групп. На учёте – 10 936 ра-
ботников, а это более трёх 
процентов от общей чис-
ленности членов проф-
союза Межрегиональной 
профсоюзной организации 
Газпрома, насчитывающей 
более 340 тысяч человек. 
Средний показатель проф- 
членства в ППО составля-
ет порядка 98 процентов.

Главные задачи: предста-
вительство и защита трудо-
вых прав и интересов чле-
нов профсоюза; социальная 
защита, обеспечение полной 
занятости работников и до- 
стойного уровня оплаты труда; 
осуществление обществен-
ного контроля за соблюде-
нием трудового законода-
тельства, норм и правил по 
охране труда; сохранение и 
развитие социально-куль-
турной среды.

совместная защита соцгарантий
Заместитель генерального директора Общества по управлению 
персоналом Валентин Крамар, председатель отчётно-выборной 
конференции ППО, по итогам прошедшего мероприятия ответил 
на вопрос, будет ли изменяться формат социального партнёрст-
ва между руководством Общества и коллективом предприятия?

– Есть вещи, которые мы поменять не можем или сущес-
твенно ограничены во влиянии на них, – подчеркнул Валентин 
Крамар. – Это, прежде всего, последние изменения в законода-
тельстве, связанные с пенсионной реформой.

Хотя, если вспомнить, у нас были успешные практики воздей-
ствия на законодателей: именно мы добились в своё время пере-
смотра подходов к определению северного стажа для вахтови-
ков, когда начали «бить в набат», писать в Совет Федерации, 
Государственную Думу, Президенту. И такая работа принесла 
свои плоды.

Что касается последнего наиболее болезненного вопроса, а 
именно – изменения пенсионного законодательства, – то здесь 
мы вряд ли что‑то можем изменить. Но в пределах тех решений, 
которые сейчас принимаются в рамках Газпрома, вышестоящих 
организаций, мы, конечно, будем делать всё, чтобы защищать ин-
тересы наших работников. Исходя из этого, по большому счёту, 
никаких изменений в том, как построено социальное партнёрст-
во в Обществе, не будет. Наше взаимодействие с профсоюзной 
организацией останется на прежнем высоком уровне. Комиссия 
по регулированию социально‑трудовых отношений как работа-
ла, так и будет работать, а это наш первый рабочий орган, ко-
торый фактически определяет внутреннюю «конституцию» в 
области социального партнёрства.

Заместитель генерального директора отметил, что пока ему 
сложно прокомментировать предположения о возможных изме-
нениях северных льгот для трудящихся, связанных с корректи-
ровкой законодательства.

– Могу сказать следующее, – заметил Валентин Крамар. – В 
качестве заместителя генерального директора каждый год, к 
примеру, слышу домыслы об отмене выплат в связи с уходом на 
пенсию. Однако выплаты сохраняются. Не вижу никаких осно-
ваний, которые позволяли бы утверждать, что Газпром наце-
лен на сокращение объёмов выплат и компенсаций. Напротив, 
Генеральный коллективный договор продлён на следующие три 
года, и это решение, на мой взгляд, является тем самым залогом, 
что существенных изменений ждать не приходится. Профком в 
сотрудничестве с работодателем будет защищать и сохранять 
социальные гарантии трудовых коллективов.

ся артисты, осветители, методис- 
ты, звукорежиссёры. Работники уч-
реждения по культуре ППО орга-
низуют и проводят тематические 
вечера отдыха, дискотеки, концер-
ты, праздники, торжества, КВН и 
многое другое.

Не остаётся без внимания и 
физкультурно-оздоровительная 
работа, которая активно ведётся 
в Обществе. Стоит отметить, что 
уже исполнилось 10 лет, как в со-
ставе ППО была создана ДЮСШ 
«Ямбург». Наше Общество как одно 
из градообразующих предприятий 
Нового Уренгоя заботится о детях 
не только своих сотрудников, но и 
всего города. Это правильное и со-
циально ответственное решение: 
любой ребёнок должен иметь все 
условия для бесплатных занятий 
спортом.

Доклад председателя первич-
ной профсоюзной организации 
Общества завершился на весь-
ма оптимистичной ноте: Валерий 
Нагога подчеркнул, что «кризисы 
приходят и уходят, а наши приори- 
теты остаются». Это продолже-
ние славных традиций коллекти-
ва, сохранение льгот и гарантий 
для работников, формирование 
корпоративного духа и благопри-
ятного микроклимата в трудовых 
коллективах.

Под аплодисменты делегатов он 
единогласно был переизбран пред-
седателем ППО. Также открытым 
голосованием были утверждены два 
его заместителя – Сергей Долгов и 
Александр Макаревич.

Подготовил Игорь УСОЛЬЦЕВ
Фото Данила ХУСАИНОВА

На снимке – гости из вышестоящих профобъединений. Слева – председатель 
НГСП Александр Корчагин, справа – зампредседателя МПО Кирилл Богуш
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алимов 
рУслан маратовиЧ

технический инспектор труда ППО

анетов 
вадим вагизовиЧ

председатель ЦПО МСЧ

байдакова 
елена валентиновна

председатель ЦПО ЯРЭУ

галицкий 
александр николаевиЧ

председатель ЦПО УЭВП

героян 
евгений валерьевиЧ

фотокорреспондент 
учреждения по культуре ППО

долгов 
сергей викторовиЧ

председатель ЦПО УТТиСТ

карпенко 
галина викторовна

председатель ЦПО ГПУ

киржиманова 
елена александровна

ведущий специалист 
по организационной 
и профработе ППО

люшенко 
игорь владимировиЧ

заместитель председателя 
ЦПО УТТиСТ

макаревиЧ 
александр викторовиЧ

председатель ЦПО НГДУ

нагога 
валерий григорьевиЧ

председатель ППО

паламарЧУк 
сергей михайловиЧ

председатель ЦПО СКЗ

петров павел николаевиЧ
заместитель председателя
ЦПО ГПУ

рыженков 
максим викторовиЧ

председатель ЦПО УГРиЛМ 

савЧУк 
иван александровиЧ

председатель ЦПО 
администрации

смирнова 
елена викторовна

инструктор по уставной 
и информационно-
аналитической работе ППО

соловьев 
артУр игоревиЧ

инспектор труда ППО

ткаЧенко 
виктория викторовна

председатель ЦПО УМТСиК

ЧередниЧенко 
михаил григорьевиЧ

председатель ЦПО ИТЦ

шкУрко 
андрей михайловиЧ

заместитель председателя 
ЦПО УЭВП

щербань 
владимир петровиЧ

председатель ЦПО УАиМО

на отЧётно-выборной 
конференции ппо был 
избран новый профком

из выстУплений 
делегатов конференции

школа жизни
Для молодого работника проф-
союзный билет – это пропуск в 
большую игру. Это такая же, как и 
Совет молодых учёных и специа- 
листов, площадка для самореали-
зации и карьерного роста, только 
с большими возможностями... В 
Советском Союзе, который счи-
тают «золотым» временем разви-
тия профсоюзного движения, был 
лозунг – «Профсоюз – это школа 
коммунизма». Я бы перефразиро-
вала с учётом нынешних реалий – 
«Профсоюз – это школа жизни». 
Благодаря работе в профсоюзе люди 
находят себя, учатся, развиваются 
и добиваются поставленных целей.
(Анастасия ШУлЕПОВА)

маленькая победа 
профкома
По работе председателя профгруппы 
судят о работе всей первичной орга-
низации… При объединении рабо-
чих мест слесарей газового промысла 
доплата за вредность у некоторых 
рабочих снизилась с четырёх до 
ноля процентов. Это вызывало не-
довольство у трудящихся на участ-
ке. Направили ситуацию на рассмот- 
рение на ближайшем заседании 
центральной комиссии по проведе-
нию СОУТ Общества для пересмот- 
ра решения в части установления 
гарантий и компенсаций. В итоге – 
комиссия восстановила гарантии и 
компенсации в рамках действующих 
до объединения. Это маленькая по-
беда профкома, которая ведёт к го-
раздо большим.
(Максим ОНИщУК)

на лиЧном примере
Благодаря автоматизированной сис-
теме учёта потенциальных проис-
шествий сегодня любой слесарь мо-
жет донести важную информацию 

по изменению, улучшению техпро-
цессов или условий труда до началь-
ства. В этом есть большая заслу-
га профкома… После обучения на 
тренингах по культуре безопаснос- 
ти, на которые был направлен по 
предложению профгрупорга, я на-
чал совершенно по-другому – более 
ответственно – относиться к соб- 
людению базовых требований по 
охране труда. Настоятельно совето-
вал и сослуживцам самостоятельно 
заботиться о сохранении жизни и 
здоровья. После разъяснительной 
работы на личном примере дока-
зал, что выгодно соблюдать пра-
вила безопасности. Уже полгода 
наша бригада без всякого принуж- 
дения использует средства индиви-
дуальной защиты, и это наша победа.
(Игорь ДжЕНКИН)

отражает всю жизнь 
коллектива
Возглавляю профгруппу и с полной 
ответственностью могу сказать, что 
в зоне внимания профгрупорга нахо-
дится вся жизнь трудового коллек-
тива – от охраны труда до оздоров-
ления и отдыха работников и членов 
их семей… Хочу отметить регуляр-
ные и очень неформальные встречи 
работников промыслов, где непре-
рывный процесс не позволяет по-
кидать производство, с представи-
телями служб и отделов Общества, 
которые организует профсоюз. Таким 
образом, мы имеем возможность на-
прямую обратиться к руководителям, 
курирующим то или иное направ-
ление, по волнующим нас вопро-
сам… Только за последние два года 
членам профсоюза, оказавшимся в 
сложнейших жизненных обстоя- 
тельствах, оказана материальная 
помощь на сумму более пяти мил-
лионов рублей.
(Андрей СтРЯПУНИН)
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отвечая на вопросы журналистов, 
лидер Нефтегазстройпрофсоюза 
России Александр Корчагин 

отметил, что цель его визита на 
отчётно-выборную конференцию 
ППО – желание «сверить пульс» 
с одной из самых больших север-
ных организаций Газпрома.

Московский гость подробно оста-
новился на проблемах, которые в 
последнее время серьёзно волну-
ют работников нашего предприя-
тия. В частности, пояснил позицию 
профобъединения по изменению 
в пенсионном законодательстве.

Лидер Нефтегазстройпрофсоюза 
подчеркнул, что закон принят, но 
пенсионной реформы как таковой 
не произошло. В 2019 году изме-
нятся сроки выхода на пенсию, а 
это только один из факторов на-
шего пенсионного обеспечения. 
Он отметил, что профсоюзы од-
нозначно были против такой ре-
дакции законодательства.

– В целом мы согласны, – конкре-
тизировал свою мысль Александр 
Корчагин, – что нужно менять 
законодательство, потому что 
система, доставшаяся нам от 
советского прошлого, когда дей-
ствующие работники формируют 
пенсию действующим пенсионе-
рам, абсолютно неэффективна. 
Если в 1980‑м году у нас на одно-
го пенсионера было три работ-
ника и формирование пенсии шло 
через их отчисления, то система 
была устойчива. Но сегодня, когда 
на одного пенсионера приходит-
ся 1,2 работника и мы знаем, что 
пенсия не даёт возможности для 
нормального удовлетворения эле-
ментарных потребностей (если не 
брать каких‑то дополнительных 
пенсионных льгот), необходимо 
что‑то менять. Но вот как ме-
нять, в какой форме – здесь есть 
определённые разногласия с прави-
тельством Российской Федерации.

Правительство не смогло реа-
лизовать всё то, что было запла-
нировано изначально. Из семи по-
правок, которые озвучил Президент 
в качестве дополнений и изме-
нений к законодательному акту, 
три из них сформировал как раз 
наш профсоюз. В них вошли са-
мые острые вопросы, поручения, 
которые мы озвучивали на пло-
щадках Государственной Думы, 
Общественной палаты и трёхсто-
ронней комиссии, которые касались 

сегодня (22 октября) в госдуму 
нами внесён законопроект,
в котором предусмотрено 
сохранение льготного периода 
выхода на пенсию
для работников севера: 50 лет –
для женщин, 55 – для мужчин.

профсоюзы борются
за сохранение льготного выхода на пенсию

северян, малочисленных коренных 
народов и женщин, имеющих трёх 
и более детей. Кроме того, была 
законодательно закреплена индек-
сация пенсии из государственного 
бюджета.

По словам председателя 
Нефтегазстройпрофсоюза, ситуа-
ция на Севере и Дальнем Востоке 
на протяжении 15 лет ухудшает-
ся – там остаётся всё меньше че-
ловеческих ресурсов для развития 
территорий. Правительством при-
нято более 500 программ по разви-
тию Севера, но нет программы по 
привлечению квалифицированного 
персонала. В период с 2000 по 2017 
год количество работающих сокра-
тилось с 10,5 миллиона человек до 
девяти. И эту проблему нужно ре-
шать. Лидеры профсоюзов настаи-
вают и требуют, чтобы сохранились 

важные приоритеты, компенсации 
для привлечения людей.

– Подчеркну, – заявил Александр 
Корчагин, – что сегодня (22 ок-
тября) в Госдуму нами внесён за-
конопроект, в котором предусмот-
рено сохранение льготного периода 
выхода на пенсию для работников 
Севера: 50 лет – для женщин, 55 – 
для мужчин.

Он считает, что до конца года 
станет ясно, услышан голос проф- 
союзов или нет. Если депутаты и 
правительство откажутся принимать 
законопроект, то сейчас прорабаты-
ваются альтернативные меры ком-
пенсации работникам. Важно, что 
существует понимание проблемы у 
руководства компаний, которые гото-
вы пойти навстречу требованиям тру-
дящихся. Возможно, что часть льгот 
можно будет компенсировать через 
коллективные договоры или иные 

инструменты взаимодействия с ра-
ботодателями, которые заинтересо-
ваны в стабильном развитии произ-
водства, освоении месторождений. 
Диалог продолжается, и он должен 
принести свои результаты.

Волнует председателя отрасле-
вого профсоюза и возможный отток 
из первичных профорганизаций:

– Действительно, нас спраши-
вают, почему мы не совсем ква-
лифицированно защищаем инте-
ресы своих членов. Но выход из 
профсоюза – не решение проблемы. 
Наоборот, для людей потеряется 
возможность диалога с властью 
на всех уровнях.

Также нужно понимать, размыш-
ляет гость, что и внутри профоргани-
заций существуют различные точ-
ки зрения. Наибольшую активность 
сейчас проявляют работники, кото-
рым осталось доработать до пенсии 
от десяти и меньше лет. С их точки 
зрения, государство не выполнило 
своих обязательств. Молодёжь до-
статочно пассивна в этом вопросе, 
так как только за последние 20 лет 
три раза глобально изменялось пен-
сионное законодательство, и что бу-
дет потом, сказать сложно.

По словам Корчагина, объектив-
ные претензии к правительству есть. 
Где обещанные развитие отраслей 
народного хозяйства, новые высо-
коэффективные рабочие места? 

35 % бюджета государства до 
сих пор формирует нефтегазовая 
отрасль. Но возникает дилемма: 
если газовики и нефтяники гото-
вы помочь стране решить финан-
совые проблемы и работать на пять 
лет больше, что готово для них сде-
лать правительство?

– Но нужно понимать, что это 
не точка разрушения. У нас нет 
врагов, а есть различные подхо-
ды к существующим проблемам, 
и мы занимаемся их сближением. 
Совершенно очевидно для всех сто-
рон, что от стабильности работы 
предприятий на Крайнем Севере 
зависит экономика Российской 
Федерации, и мы будем предпри-
нимать все необходимые законные 
действия, чтобы коллективы и в 
дальнейшем трудились стабильно, 
а территории развивались. Это то, 
чем мы сейчас занимаемся, – отме-
тил Александр Корчагин.

Подготовил 
Игорь ВЛАДИМИРОВ

Председатель НГСП Александр Корчагин (справа) в кулуарах конференции


